

# REVISTA **insurrección**

Ejército de Liberación Nacional

Revista No.033 - 14 de abril de 2005

## Editorial

### UNA ESTRATEGIA HACIA LA NARCO - REPÚBLICA

No se puede pensar que son "chamboneo" los pasos que está dando el gobierno, como dicen algunos. Los numerosos manejos oscuros o contradictorios en asuntos de trascendencia y responsabilidad nacional, son parte de propósitos bien calculados.

Sabe para dónde va y tiene la brújula bien direccionada.

Uribe está dando la pelea y se empeña en imponer los proyectos que le han definido los que mandan en el país. Por impopulares que sean, o inaceptables para la conciencia universal, trabaja para lograrlos. Incluso no escatima esfuerzos para soltarse de la institucionalidad o pasar por encima de ella, cuando se constituye en talanquera que no lo deja actuar.

Los expresidentes Alfonso López Michelsen y Cesar Gaviria saben de sobra por cuál atajo se desliza Uribe y le han salido al paso enarbolando la defensa de la Constitución del 91, como bandera contra la reelección presidencial y en pos de una alternativa del establecimiento para recomponer la gobernabilidad.

Los grandes propietarios, las transnacionales y el imperio apoyan a Uribe sin reservas porque es quien mejor lidera el modelo de país donde pueden hacerse más ricos.

Quien no tiene suficiente conciencia todavía del peligro que encarna este proyecto y hacia dónde lleva al país, es el pueblo colombiano.

La habilidad del Presidente y su discurso monotemático, repetido a toda hora y en todo sitio, le baja volumen a los problemas, los tapa, como si estos no existieran, poniendo al centro la política de la **seguridad democrática** que debido a los horrores de la guerra sucia, llega al nervio de la nación.

En esencia esta política es la estrategia de guerra y **dictadura civil** concebida para empotrar un modelo "paradisiaco" de país, sin huellas de guerrilla, de movimiento social de oposición y sin voces defensoras de los derechos humanos. En otras palabras sin quien reclame, proteste, denuncie y organice las masas.

Y para justificar esta política concebida para acrecentar el capital de esa minoría, la llama "guerra contra el terrorismo", niega la existencia del conflicto interno y convierte en terroristas a los luchadores y las distintas expresiones sociales y políticas que hacen oposición al régimen.

Los resultados en los últimos veinticinco años de guerra sucia son la prueba indiscutible del modelo de país que vienen implantando y ahora se acelera bajo la denominada política de **seguridad democrática**.

Miles y miles de asesinatos selectivos de líderes políticos y sociales, desaparecidos, miles de masacres y tres millones de desplazados; miles de allanamientos intimidatorios y capturas arbitrarias y masivas de luchadores sociales constituyen el testimonio de la "guerra antiterrorista" contra el pueblo.

Los 233 jueces, fiscales e investigadores de derechos humanos asesinados, los 98 heridos que sobrevivieron y los 38 exiliados de este sector jurídico en los últimos quince años, son una prueba más de lo que ocurre en el país.

Parece paradójico pero es así. La política de "seguridad democrática" con que se reprime a la insurgencia y al movimiento social y político, a la vez cubre los crímenes atroces y se amanceba con los monstruos de la guerra sucia: el narcoparamilitarismo y la estructura terrorista del Estado.

Es viendo este modelo de país que se implanta a fuerza de fusiles, motosierra y dinero del narcotráfico, como se entiende la lógica de la estrategia del candidato Presidente, que no es "chamboneo" ni menos, ingenuidad. Sabe para dónde va, ¡no queda duda!

Y es así como la reelección tiene sentido. Prolongar el mandato tanto como pueda, sin descartar la dictadura de facto, para acabar de empotrar el modelo, dotar al régimen de fuerza y eliminar o domesticar a pistolazo los líderes sociales, como lo hace diariamente.

Se entiende también la extremada flexibilidad y tolerancia del Presidente con el "proceso de paz" de los narcoparamilitares. Es un compromiso que cumple a pesar de que todo el mundo lo ve como pantomima y sin legitimidad. Lo lleva adelante contra viento y marea para que los "patrones" disfruten de su descomunal riqueza, no sean extraditados y se habiliten para que jueguen legalmente en la política como puntales de la "narco república" que está en implante.

Se comprende también por qué al proceso de paz con la insurgencia le coloca todo tipo de exigencias y obstrucciones y le saca formato de sometimiento a la guerrilla, sin haberla vencido.

Queda igualmente muy clara la estrategia de guerra de esta oligarquía que representa el Presidente Uribe, donde la paz no tiene agenda, ni espacio para la propuesta de solución política al conflicto interno que plantea la guerrilla colombiana, fruto de la exclusión política, de la inequitativa distribución de la riqueza y la injusticia social.

El **ELN** ha dado muestras de tener voluntad para trabajar en un proceso de construcción de la paz, se dispuso incluso a iniciar diálogos con este gobierno pero las condiciones impuestas y hechas públicas no dejan arrancar.

No es la postura del **ELN** la que la que impide el proceso de paz, sino la estrategia de guerra que tiene el Presidente Uribe.

## Aniversario

### GAITAN VIVE EN LA LUCHA POR LA PAZ EN COLOMBIA

El 7 de febrero de 1948, el mismo año de su asesinato, Jorge Eliécer Gaitán en la Plaza de Bolívar de Bogotá se dirigió a las multitudes liberales, que en silencio expresaban su repudio a la masacre del pueblo liberal y en un discurso encendido, que ahora se conoce como la **Oración por la Paz**, nos legó un claro sentido histórico para la política a construir en nuestra sufrida Colombia.

Eran los trágicos tiempos del gobierno conservador de Mariano Ospina Pérez. Se asolaban los campos y los liberales morían asesinados por las bandas paramilitares de la época.

Gaitán, que entendía su papel como dirigente del pueblo y sabía los riesgos que corría, lo expresaba así en ese día memorable. *“No me he engañado cuando he dicho que creo en la conciencia del pueblo, porque ese concepto ha sido ratificado ampliamente en esta demostración, donde los vítores y los aplausos desaparecen para que solo se escuche el rumor emocionado de los millares de banderas negras, que aquí se han traído para recordar a nuestros hombres villanamente asesinados”.*

El líder exigía el derecho a la vida del pueblo liberal: *“En esta ocasión no os reclamamos tesis económicas o políticas. Apenas os pedimos que nuestra patria no transite por caminos que nos avergüencen ante propios y extraños. ¡Os pedimos hechos de paz y de civilización!”.* Gaitán pedía paz y civilización, que hoy podemos traducirlas en derechos políticos y fin de la barbarie; vida y posibilidad de expresarse; vida y libertad de participación; vida y fin a la intolerancia.

Parece un discurso dirigido al presidente Uribe Vélez. Un discurso desde las entrañas de la Patria. Freno a la barbarie paramilitar en Arauca, en Atlántico, en el Magdalena. Término a los asesinatos de sindicalistas y maestros. Combate a las bandas que asolan los campos del Caquetá y Putumayo. Un no rotundo a la impunidad, al perdón y olvido.

Jorge Eliécer Gaitán encarnaba el sentir de los colombianos cuando expresaba con su oratoria vibrante: *“Nosotros, señor Presidente, no somos cobardes. Somos descendientes de los bravos que aniquilaron las tiranías en este suelo sagrado. ¡Somos capaces de sacrificar nuestras vidas para salvar la paz y la libertad de Colombia!”*

Los colombianos todos, sin distinciones de ninguna especie, pueblo valiente descendiente de hombres y mujeres libertarios, queremos la soberanía y la libertad por encima de cualquier cosa.

Los revolucionarios y los demócratas creemos que la paz de nuestro país surgirá cuando la justicia social y la democracia sean una realidad, entendemos que solo con la participación de las mayorías del pueblo será posible este camino, único para Colombia.

Nosotros como **ELN**, este 9 de abril de 2005, retomamos las palabras conmovedoras de **Jorge Eliécer Gaitán** pues aún sufre la patria, aún la sangre de los trabajadores y campesinos corre por los campos y ciudades de nuestro país, aún, tras 57 años, la barbarie continúa y decimos con él: **por la Paz de Colombia hasta la vida misma!!**

### Coyuntura Nacional

## LA INVASIÓN DE ARAUCA

“Vienen tiempos de guerra, porque no estoy tan acostumbrado a las oficinas. Llevamos enfrentamientos duros en Norte de Santander; hay otros en Arauca, en la carretera marginal de la selva. **Conmigo es pura guerra**” fue la conclusión de una entrevista que hizo el diario Vanguardia Liberal a finales de marzo, al Brigadier General Carlos Saavedra Sáenz, Comandante de la Segunda División del ejército, quien está al frente de la llamada Operación Escudo en la frontera con Venezuela.

Tratar de dilucidar lo que quiere decir el Brigadier General con la expresión **“conmigo es pura guerra”** es una tarea espeluznante pues la vida de los habitantes de los departamentos de Arauca y Norte de Santander, al oriente de Colombia, es hace varios años un verdadero infierno.

Detenciones masivas, masacres, asesinato de dirigentes sindicales y sociales, desapariciones, bombardeos y ametrallamientos indiscriminados, retenes de militares y paramilitares, violación de mujeres y niñas, control de la entrada y salida de personas a las áreas rurales y pueblos, control a los víveres y medicinas, fumigaciones que están acabando con los cultivos para alimentación y no con los de coca, ocupación por parte de tropas militares y paramilitares de la vivienda de los pobladores, desplazamientos forzados, persecución implacable a los pueblos indígenas.

Si todo esto no es guerra de baja intensidad, guerra sucia, ¿cómo podrá llamarse en el argot militar?

La declaración que dio el general ilustra con otros datos lo que nadie puede ya imaginar. Anunció que la operación en la frontera con Venezuela contará con aproximadamente 15 mil hombres entrenados en tácticas de ataque por los Estados Unidos, una base fija de escuadrones de guerra aéreos y reconoció la presencia y participación de tropas del Comando Sur del ejército de Estados Unidos.

Ya hace cerca de dos años operan allí la Brigada Móvil No. 5, cinco batallones y el paramilitar Bloque Vencedores de Arauca de las AUC (Autodefensas Unidas de Colombia) que han sembrado el terror en el área. Estos últimos que supuestamente debían someterse al cese al fuego y hostilidades por ser parte de la mesa de negociación en Santa Fe de Ralito, están operando ininterrumpidamente con su consabido estilo criminal.

La Operación Escudo tiene como epicentro Arauca y abarca también el oriente de Norte de Santander.

La frontera colombo-venezolana y en particular el departamento de Arauca han devenido en área estratégica para los Estados Unidos. Así lo ha caracterizado el nuevo director de la CIA Porter Goss, al analizar ante el Comité de las Fuerzas Armadas del Senado de su país las zonas que son de preocupación especial en estos momentos para el gobierno yanqui.

Esta es la explicación real del operativo que obviamente dirigen los militares norteamericanos. Igualmente el jefe de la agencia afirmó que allí están ocurriendo "muchas cosas" que requieren dar pasos basados en políticas especiales "Y debemos estar listos a dar esos pasos cuando seamos requeridos".

Los halcones del norte están interesados en Arauca por dos razones de gran peso para ellos: una, por estar en la frontera con Venezuela y dos, por poseer una gran riqueza petrolera y acuífera.

Es ya conocida la gran incomodidad que tienen por la independencia que el gobierno de Hugo Chávez está implementando tanto al llevar a cabo la Revolución Bolivariana en lo interno, como sus relaciones exteriores. El acercamiento del gobierno venezolano a Cuba, China, Irán y otros de los países que la Casa Blanca considera "Estados Villanos" y la advertencia de Chávez de suspender la venta de petróleo si Washington insiste en entrometerse y atacar el proceso revolucionario, les provocó una fuerte urticaria.

El director de la CIA, en la comparecencia ya mencionada, no tuvo empacho al aclarar que "Estamos hablando de intervención en asuntos soberanos de diferentes países por Estados actores".

En diferentes momentos hemos denunciado e ilustrado cómo el gobierno colombiano está presto para, de la manera más servil, entregar no solamente el territorio de nuestro país sino hasta la vida de sus soldados y oficiales y sacrificar a la población para ayudar a la ejecución de los proyectos terroristas de Estados Unidos para Venezuela.

En Arauca piensan matar dos pájaros de un solo tiro: preparar el anunciado ataque a Venezuela y posesionarse definitivamente de nuestras reservas petroleras, luego de eliminar las guerrillas que les obstaculizan estos objetivos.

En este territorio se encuentra la llamada "Cuenca Petrolera de los Llanos Orientales", la zona geológica más rica en hidrocarburos del territorio nacional, situada entre el piedemonte de la Cordillera Oriental, el río Arauca y la Serranía de la Macarena. A esta zona pertenece también el pozo de Cusiana, en departamento de Casanare.

Expertos han valorado que el departamento de Arauca será una región petrolera importante durante los siguientes 25 años.

La presencia de la insurgencia en Arauca es un importante factor que sirve de pretexto para violar no solamente la soberanía nacional con la presencia activa de tropas yanquis, sino también la soberanía venezolana y los derechos humanos más elementales de los civiles que habitan la región, como son el derecho a la vida, a la alimentación, a la libre circulación, a la asociación y sindicalización.

El Frente Domingo Laín del ELN nació en 1976 como fruto de la búsqueda por parte de los araucanos de una opción de cambio ante el abandono y la miseria en que paradójicamente han vivido tanto los colonos como los pueblos nativos, en un territorio donde la naturaleza brinda un sinnúmero de riquezas.

El descubrimiento y posterior explotación del petróleo en lugar de traer el añorado bienestar a los araucanos, ha traído la atención del gobierno para reprimirlos sin medida, la voracidad de las transnacionales y el peligroso interés del gobierno de los Estados Unidos.

La resistencia ante esta avalancha ha sido heroica tanto por parte de la población civil como de la guerrilla.

Los miles de soldados del ejército legal e ilegal, los cientos de oficiales preparados como criminales en escuelas de terrorismo en los Estados Unidos, la presencia de militares, "asesores" y mercenarios gringos, no han logrado dominar a los valientes llaneros.

Desde las propias cárceles, desde la resistencia, continúan en la lucha contra la impunidad, contra la complicidad de los medios de comunicación que publicitan y tergiversan a grandes voces y titulares la verdad sobre las operaciones militares y el accionar guerrillero, mientras callan los crímenes atroces que se están cometiendo y los planes que desde el norte se trazan para esta parte de la patria.

**"Conmigo es pura guerra" y "debemos estar listos a dar esos pasos cuando sean requeridos"** son anuncios de más sufrimiento para los habitantes de Arauca, la concreción de la amenaza a Venezuela, la entrega de lo que queda de soberanía colombiana en aras de los proyectos geoestratégicos del gobierno terrorista de Washington.

La legendaria valentía del pueblo llanero, plasmada desde la lucha por la independencia de España, está una vez más a prueba en esta larga historia de agresiones. Su decisión de defender su tierra ha quedado demostrada

en numerosas marchas, protestas, denuncias y no dudamos que continuarán resistiendo a los designios de la "seguridad democrática".

La defensa de Arauca, del Urabá chocoano y antioqueño, de Santander del Norte, de la Amazonia, de la Sierra Nevada de Santa Marta es un deber de todos los colombianos dignos de llamarnos así. La de Arauca será una batalla decisiva, no podemos fallar.

A la insurgencia se nos plantea el reto de no permitir que la invasión a Arauca se consume impunemente para robar lo que nos pertenece y servir de plataforma para el ataque a la patria del libertador. Para eso tenemos las armas. El llamado clon del Plan Patriota para Arauca fracasará como ha fracasado al sur de país.

### **Coyuntura Internacional**

#### **LA COMISIÓN DE DERECHOS ¿DE QUIÉN?**

Cuando los representantes de Estados Unidos y la Unión Europea levantaron la mano para aprobar su proyecto de condena contra Cuba en la Comisión de Derechos Humanos de la ONU en Ginebra, la ignominia y la falta de valores humanos caerán sobre la Comisión.

Los cientos de miles de cadáveres de iraquíes asesinados en la agresión imperialista, los miles de torturados en las cárceles de la coalición, los miles de niños y ancianos que han muerto a consecuencia del hambre y la falta de medicina en este heroico país, serán los testigos y acusadores de la falta de moral y del cinismo exarcebado de quienes intentan mancillar la Isla de la libertad.

Estados Unidos tuvo que asumir en esta ocasión la presentación de la propuesta de condena y la Unión Europea acolitó esta farsa, que desacredita aun más la Comisión.

Estados Unidos manipula el concepto de los derechos humanos. Tergiversa la realidad y se sitúa por encima del mundo, dictaminando quién cumple o incumple sus cánones de control. No mira la viga en su propio ojo. Maneja un doble rasero. Miremos algunos de sus más protuberantes injusticias:

- El sistema carcelario yanqui es una fábrica de torturas y vejámenes. Son casi dos millones de ciudadanos los que se encuentran encarcelados. Ya han aplicado la pena de muerte a casi 900 personas desde 1976. Tiene el número 1 en la ejecución de delincuentes juveniles.
- Ya son más de 40 millones de pobres. Doce millones de familias estadounidenses son pobres. El índice de pobreza infantil sitúa a los Estados Unidos en el puesto 22, es decir, en la penúltima posición, entre los países desarrollados.

- Los Estados Unidos es el único país desarrollado del mundo que no provee cuidado de la salud para todos los ciudadanos. La falta de cobertura de este servicio causa 18.000 muertes por año.
- La principal causa de muerte de mujeres embarazadas en este país es el asesinato. En el año 2002, cerca de 900.000 niños estadounidenses recibieron malos tratos o fueron desatendidos.

Estos datos terribles se comparan con la realidad cubana y hiede el cinismo y la ausencia de humanidad.

Todo el mundo sabe que el paradigma en salud y educación del mundo subdesarrollado es Cuba, donde la atención en salud es universal y gratuita a todos los niveles y donde la educación abarca al conjunto de la sociedad, más ahora que se persiguen cotas de cultura general integral que ningún país del tercer mundo ha alcanzado jamás.

No tienen más que el engaño y la calumnia, los valores trocados y la prepotencia imperial. El pensamiento único y la fuerza ya no alcanzan para lograr sus fines.

Día a día la humanidad entiende y paulatinamente los países más pobres se van negando a votar en contra de Cuba y su revolución. Más de 4000 intelectuales de todo el mundo se han manifestado contra la maniobra sucia que ha desplegado Estados Unidos en la Comisión de DH.

Las fotos de Abu Grahib hieren la sensibilidad, pero apenas muestran testimonios de una realidad vergonzosa y permitida por los jefes yanquis, se catalogan como la muestra más fehaciente de la imposibilidad moral del acusador de Cuba y otros países pobres en la Comisión.

Esta farsa tiene que terminar. El triste papel de la Unión Europea, de acólito sin criterio de los Estados Unidos remata la comedia. El descrédito es total.

